



## **Homélie pour la célébration de l'appel décisif des catéchumènes**

*Dimanche 21 février 2021, basilique-cathédrale Saint-Denis*

### **Avec le Christ, prendre un chemin de vie !**

A peine Jésus est-il baptisé que l'Esprit Saint le pousse au désert où il reste quarante jours ! Pourquoi ce choix, un peu surprenant, d'aller au désert pendant 40 jours ? Pour répondre à cette question, il suffit de parcourir la bible. Nous y découvrons que le désert est le lieu privilégié de la rencontre avec Dieu. C'est le lieu idéal pour écouter Dieu, l'entendre nous dire qu'il nous aime et qu'il compte sur nous. Le désert, qui invite au dépouillement, est aussi le lieu de la conversion et de la purification des cœurs.

Chers amis catéchumènes, quels sont vos déserts ? Ces lieux où vous aimez vous rendre parce qu'il vous est plus facile d'y rencontrer le Seigneur dans la prière. Ces déserts, ce peut être un « coin prière » dans votre appartement ou votre maison, ce peut être l'une de nos églises qui demeurent ouvertes durant la semaine afin que chacun puisse y entrer et se recueillir quelques minutes ou quelques heures. Ce désert, ce peut être aussi un espace naturel ou encore un lieu de pèlerinage... Quoiqu'il en soit, chers catéchumènes, prenez le temps de repérer vos « déserts » car, à la suite du Christ, après votre baptême, vous serez appelés à vous y rendre fréquemment pour vivre avec Dieu ce cœur à cœur que nous appelons la prière.

Au désert, le Christ se met à l'écoute de son Père, il entend ce que celui-ci attend de lui. Tout serait simple si Satan ne se manifestait pas. Car quel est le but de Satan ? C'est de tenter le Christ en lui faisant miroiter la richesse, le pouvoir, la gloire afin de l'éloigner de la mission que lui confie le Père, à savoir l'annonce du Royaume de Dieu ! Chers amis catéchumènes, le combat du Christ contre Satan est aussi le combat de chaque baptisé. Quand nous accueillons l'Évangile et que nous souhaitons le vivre, il n'est pas rare que des tentations naissent en nous pour nous éloigner de ce beau projet. Quelles sont ces tentations ? Permettez-moi de vous en citer trois.

La tentation de l'infidélité : le Christ appelle tous les baptisés à se rassembler le dimanche pour qu'ensemble ils écoutent sa Parole et célèbrent sa mort et sa résurrection. Il est facile de trouver des arguments pour ne pas honorer ce rendez-vous : le travail, la fatigue, le sport, les courses... Baptisés, soyez fidèles au rassemblement du dimanche !



La tentation de se mésestimer : c'est penser que nous ne serions pas capables de vivre ce que Dieu nous demande, que cela serait réservé à des êtres exceptionnels. C'est la tentation de dire à Dieu : « Trouve quelqu'un d'autre ! » Mais, dites-moi, que fera Dieu si tous lui répondent ainsi ? N'oubliez jamais que vous pouvez compter sur l'aide de l'Esprit Saint et sur l'aide de l'Eglise où les baptisés s'unissent pour accomplir ensemble le projet de Dieu. Ce qui est impossible quand on est seul peut devenir possible quand on est plusieurs...

La tentation de se croire abandonné : penser, par exemple, que les épreuves et les souffrances sont vraiment trop lourdes et en conclure que Dieu nous a abandonnés. Lire la bible, c'est découvrir que Dieu ne veut pas nous abandonner au mal ; bien au contraire, il veut faire alliance avec les hommes pour lutter, avec eux, contre le mal. Dans la première lecture c'est le but de l'alliance que Dieu conclut avec Noé et par le baptême, disait l'apôtre Pierre dans la deuxième lecture, l'homme est arraché définitivement à ce mal qu'est le péché.

Chers amis, que nous soyons catéchumènes ou déjà baptisés, l'Évangile d'aujourd'hui dans sa brièveté nous propose un chemin de vie. Être baptisé, c'est prendre du temps pour aller au désert, c'est prendre les moyens pour rejeter les tentations, c'est enfin être animé par le désir d'annoncer le Royaume de Dieu. Le désert, les tentations, le Royaume de Dieu : trois repères qui peuvent guider notre réflexion tout au long de ce carême, que nous soyons catéchumènes ou déjà baptisés. Nous célébrerons alors Pâques, ensemble, avec un cœur renouvelé et joyeux ! Amen.

**+ Pascal Delannoy**  
**Evêque de Saint-Denis-en-France**